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IMPOSTO DE RENDA
A Receita Federal abriu 
nesta segunda-feira (24) 
consulta ao lote residu-
al do Imposto de Renda 
Pessoa Física de outubro. 
Cerca de 470 mil contri-
buintes que haviam caído 
na malha fina e acerta-
ram as contas com o fis-
co receberam R$800 mi-
lhões. A consulta pode ser 
feita na página da Recei-
ta Federal na internet. O 
pagamento será feito em 
31 de outubro, na conta 
informada na declaração 
do Imposto de Renda.

CRÉDITO
O saldo total da cartei-
ra de crédito deve cres-
cer 1,7% em setembro e, 
como ocorreu no mês de 
agosto, o forte desem-
penho deverá ser nova-
mente liderado pelo cré-
dito direcionado (+2,7%), 
com estimativa de alta 
na carteira pessoa física 
(+2,3%, revela a pesquisa. 
da FEBRABAN.

CRUZEIROS DE VOLTA
O Porto de Natal, que completa 90 anos, recebeu 
neste domingo (23) o primeiro navio de cruzeiro 
após a pandemia de Covid-19. Foi o Silver Cloud, 
operado pela Silversea Cruises, a marca de luxo do 
conglomerado de linhas de cruzeiro do Royal Cari-
bbean Group. Tem capacidade para 254 hóspedes 
e uma tripulação de 212 pessoas. A embarcação de 
luxo veio de Mindelo em Cabo Verde e após Natal o 
próximo destino é Salvador (BA). São esperados, até 
abril de 2023, mais oito navios. O primeiro recebido 
tem bandeira das Bahamas e 17.400 toneladas. Os 
ocupantes passaram o dia em passeios pela capital 
e praias do Estado, movimentando a economia lo-
cal e deixando uma média de 200 dólares cada. O 
setor foi um dos mais afetados durante a pandemia 
e agora inicia a retomada de uma atividade impor-
tante para o turismo como um todo. A estimativa é 
que a nova temporada movimente R$ 3,3 bi no país.

CONCERTO DA OSRN
O concerto oficial de outubro do projeto Movimen-
to Sinfônico 2022, com a Orquestra Sinfônica do Rio 
Grande do Norte – OSRN acontece no Teatro Alberto 
Maranhão – TAM, às 19h30, nesta quarta-feira (26). 
Na regência, o maestro Márcio da Silva (ING/BRA), 
fundador e diretor artístico da Hastings Philarmonic 
Orchestra e da companhia especializada em ópera 
barroca Ensemble Orchestra; e o solista Boyan Iva-
nov (ING/BULG). O encontro acontece sob direção 
artística de Linus Lerner e tem entrada gratuita me-
diante reserva pelo Sympla.

INCENTIVO À CULTURA
O Instituto Neoenergia divulgou a relação de projetos socioculturais seleciona-
dos pelo Edital Transformando Energia em Cultura 2022, uma das principais ini-
ciativas de fomento à arte e à cultura do Rio Grande do Norte. Em parceria com 
a Neoenergia Cosern, foram definidos 23 projetos – 15% a mais do que no ciclo 
passado – que receberão aporte financeiro por meio da Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura Câmara Cascudo.

OPINIÃO
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A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual 
do Rio Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associa-
dos ABIMAEL DE HOLANDA GOMES JUNIOR (CPF/MF nº 
(355.***.***-72), ANA FLÁVIA SANTANA DE SOUZA CARVALHO 
(CPF/MF nº (297.***.***-87), CLAUDIVINO MACÁRIO DE 
OLIVEIRA (CPF/MF nº (029.***.***-68), EMILSON COSME 
TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68), FABIO HENRIQUE 
ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50), 
JANISE ALVES TORRES (CPF/MF nº (140.***.***-72), JECI 
BULHÕES DE ARAÚJO(CPF/MF nº (057.***.***-34),  JOSÉ HÉLIO 
SOARES DA SILVA (CPF/MF nº (098.***.***-34), JOSÉ PEGADO 
FILHO (CPF/MF nº (011.***.***-91), MARIA GILSA SOARES DE 
MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), MARIA LIDUÍNA 
NOGUEIRA DE MORAIS (CPF/MF nº ( 0 9 6 . * * * . * * * - 3 4 ) , 
MONICK EZEQUIEL CHAVES DE SOUSA (CPF/MF nº (013.***.***-
38), SAMUEL MONTEIRO DA CRUZ (CPF/MF nº (012.***.***-91), 
SEVERINO MARCOS DE PAIVA BARROS (CPF/MF nº 
(040.***.***-20), para regularizarem suas situações junto ao 
plano de saúde coletivo do qual são usuários/signatários, no 
prazo de até 5 (cinco) dias corridos após a publicação deste 
edital; caso contrário, os pedidos de exclusão (dos associados 
e seus dependentes) serão encaminhados imediatamente à 
UNIMED, para o processamento das respectivas exclusões do 
plano de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a partir do 
dia 1º de dezembro de 2022. Para tratar desse assunto, os 
associados deverão comparecer à sede da ASFARN, que fica 
localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, nº 8, 
Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo 
prazo, através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-
6599/99926.8817. Caso algum dos nomeados já tenha regula-
rizado a sua situação, favor desconsiderar esta convocação. 

Natal-RN, 24 de outubro de 2022.

Maria Alzenete Xavier Moura
Presidente da Comissão de Gestão 

de Planos de Saúde da ASFARN.

Outubro/22

Por Thiago Medeiros, sociólogo

RETA FINAL, LONGE 
DO MUNDO IDEAL

A campanha eleitoral para a presidência da República entra na 
última semana, e próximo domingo, 30 de outubro, eleitores de 
todo país retornam às urnas para o segundo turno, para escolher o 
destino da nação que será entregue a Lula ou Bolsonaro.

A semana começou mais uma vez com fatos negativos e la-
mentáveis. Em meio a tantos ataques, faltou espaço para o bom 
diálogo e discussões propositivas. Ao invés de garantir um projeto 
de futuro, candidatos precisaram se concentrar em afirmar que não 
fechariam igrejas. Uma batalha que mobiliza emoções e encobre 
qualquer racionalidade.

No mundo ideal eu gostaria que tivéssemos nessa semana a dis-
cussão de propostas. Discutir a visão de futuro da Petrobras, se a 
empresa continua sendo uma distribuidora de dividendos apenas 
ou se prepara para transição energética. Poderíamos então debater 
também o futuro da educação pública brasileira, como fortalecer o 
orçamento do SUS. Mas este espaço que poderia ser ocupado com 
propostas deu lugar à lama e aos ataques, a famosa batalha entre 
grandes rejeições. 

A rejeição é fator chave de observação, aquele que conseguir au-
mentar a rejeição do oponente poderá levar uma grande vantagem 
no dia 30 de outubro. Em uma eleição polarizada levantar o medo 
contra seu adversário tem se mostrado eficiente, infelizmente. 

A batalha da comunicação encontra também a batalha terri-
torial, esta última consiste em mobilizar os “cabos” eleitorais. É 
fundamental promover a mobilização para o dia da eleição, esse 
jogo será fator chave para fazer com que o fenômeno da abstenção 
prejudique o mínimo possível a campanha. 

Considerando o longe do mundo ideal, iniciamos a semana dis-
cutindo um ataque à policiais e arremesso de granadas, infelizmen-
te atos como este são provocados por este clima de acirramento e 
discurso de ódio. Que as emoções possam estar mais controladas e 
que tenhamos um dia 30 de outubro, a celebração da democracia.

ARTIGO
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Ériko Jácome vai assumir presidência da Câmara de Natal, após renúncia de Paulinho Freire

Com a eleição do vereador 
Paulinho Freire (União Brasil) 
como deputado federal, a Câmara 
Municipal de Natal terá uma nova 
presidência. Paulinho, que preside 
a Casa desde 2019, já havia sido 
reconduzido à função em eleição 
realizada em dezembro de 2021, 
um ano antes do fim do mandato 
atual. No entanto, com a saída de 
Paulinho Freire para a Câmara Fe-
deral, a Mesa Diretora para o bi-
ênio 2023-2024 sofrerá alterações 
e passará a ter o vereador Ériko 
Jácome, que seria o vice-presiden-
te, como o presidente da Casa.

Em entrevista ao NOVO 
Notícias, Ériko Jácome explicou 
como se darão as mudanças. “O 
presidente Paulinho continuará 
no comando da nossa Casa Le-
gislativa até o final de janeiro de 
2023. No fim deste período, ele 
renunciará seu cargo para assumir 
a cadeira de deputado federal do 
RN . Com isso eu, na posição de 
primeiro vice-presidente, assumi-

Sob novas presidências 
COM MUDANÇAS EM SUAS COMPOSIÇÕES, ALRN E CMN TERÃO NOVOS COMANDOS EM 2023 

Foto: Elpídio Júnior

DANIELA FREIRE

ATAQUES
Os últimos dias que antece-
dem a realização do 2º turno 
das eleições revelaram ainda 
mais o banditismo e a violên-
cia bolsonarista e o RN não 
escapou. Houve disparo de 
tiros contra uma movimenta-
ção política da governadora 
Fátima Bezerra em Macaíba 
neste domingo à noite, fato 
que repercute nacionalmen-
te desde ontem, com repor-
tagens sobre o ocorrido nos 
grandes veículos de impren-
sa do Brasil. A carreata pró-
-Lula teve que ser suspensa. 

RABO DE PALHA 2
Outro episódio de bandi-
tismo bolsonarista no RN 
ocorreu aqui em Natal e sob 
o comando de ninguém me-
nos do que o prefeito da ca-
pital, Álvaro Dias. O gestor 
foi flagrado por uma equipe 
da agência de notícias Saiba 
Mais reunindo empresários 
e até mesmo secretários de 
sua administração para ‘en-
sinar’ como pressionar ser-
vidores municipais e funcio-
nários privados a votarem 
em Bolsonaro.

OPINIÃO
Um jurista potiguar de reno-

me, que prefere o anonimato, 
comentou o caso com a colu-
na: “Ao meu ver, o que foi feito 
gerou uma hipótese clara de 
prisão provisória, com a ins-
tauração imediata de inquéri-
to policial para apurar crimes 
eleitorais e formação de qua-
drilha. A partir do prefeito”.

SILÊNCIO 
ENSURDECEDOR
O “Rabo de Palha 2” também 
teve repercussão nacional, com 
publicações em perfis de alcan-
ce nacional nas redes sociais, 
por exemplo. Mas o curioso 
foi o silêncio ensurdecedor dos 
maiores meios de comunicação 
no RN, que ignoraram solene-
mente o flagrante crime eleito-
ral. Em tempo: “Rabo de Pa-
lha” foi como ficou conhecido 
episódio eleitoreiro ocorrido 
em 1985, quando o então go-
vernador do RN José Agripino 
foi gravado ‘ensinando’ aos 
prefeitos como ‘comprar’ vo-
tos de eleitores do interior.

PASSÍVEL DE PRISÃO
Na Câmara Municipal de Na-
tal, pelo menos, houve reação 
ao possível crime eleitoral co-
metido pelo prefeito. O ve-
reador Robério Paulino, do 
PSOL, protocolou, junto com 

representantes sindicais, uma 
representação ao Ministério 
Público do Trabalho “exigin-
do averiguação e providências 
quanto à reunião criminosa or-
ganizada pelo prefeito com em-
presários”. “Segundo advogado 
que consultei, isso é crime, for-
mação de quadrilha, passível 
de prisão”, afirmou o vereador.

CRIME
Em contato com a coluna, 
Robério Paulino garantiu 
que irá exigir providências 
“contra essa reunião crimi-
nosa”. “Pode colocar aí que o 
vereador Professor Robério 
está dizendo que essa reu-
nião é criminosa! O voto é 
livre e não pode haver ten-
são. Isso é assédio e é crime”, 
ressaltou. 

ASSÉDIO
Além desses exemplos do 
comportamento violador e 
violento dos bolsonaristas, 
ainda teve mais um, divul-
gado neste fim de semana. O 
discurso da deputada federal 
não reeleita Carla Dickson 
que, ao lado (mais uma vez) 
do prefeito de Natal, pedindo 
aos médicos aliados para as-
sediarem pacientes a votar no 
candidato da extrema-direita.

rei seu lugar”.
De acordo com o artigo 17 do regimento inter-

no da Câmara Municipal de Natal, após a posse do 
novo presidente da Casa, existe um prazo de cinco 
dias para ser realizada uma nova eleição para o car-
go de vice-presidente, cuja cadeira ficará vaga com 
a posse do vereador Ériko. Segundo o futuro presi-
dente da CMN, as datas ainda não estão fechadas. “A 
expectativa é que eu venha assumir no final do mês 
de janeiro para que, no dia primeiro de fevereiro, o 
atual presidente Paulinho Freire, esteja em Brasília, 
ocupando o cargo de deputado federal”, esclarece.

Integrando, atualmente, a bancada do prefeito 
Álvaro Dias na Câmara, Ériko Jácome garante que 
a sua posição em relação ao prefeito, enquanto pre-
sidente, será mantida. “Nossa posição permanecerá 

a mesma, sempre caminhando para o desenvolvi-
mento de Natal, ao lado do prefeito Álvaro Dias. 
Inclusive, já tivemos algumas reuniões para debater 
e pensar em novos projetos que estimulem o cres-
cimento urbano, social e cultural em nossa cidade”, 
afirma o parlamentar. 

Sobre a expectativa para ocupar a Presidência 
da Casa, Ériko Jácome fala em continuar as ações 
desenvolvidas pelo atual presidente. “O que eu 
posso dizer é que o sentimento agora é de entu-
siasmo. Tenho certeza de que irei honrar essa nova 
missão como novo presidente da Câmara Munici-
pal de Natal. Vamos continuar e expandir o traba-
lho de sucesso do atual presidente, Paulinho Freire, 
mantendo o bom diálogo com os amigos e colegas 
vereadores, o prefeito e a população”, concluiu. 

GIRO PELO TWITER 
>...do jornalista Reinaldo Azevedo: Comédia trágica: bolsona-
ristas defendem Jefferson, um bandido que usa armas e grana-
das contra policiais federais. Eis os defensores da lei e da ordem”; 
...da jornalista Daniela Lima: “É de se perguntar como criminoso 
reincidente investigado há anos pela PF obteve armamento pesado, 
digno de guerra, como “metralhadora” e granada? Esse tipo de ar-
mamento não precisa de autorização das Forças para ser vendido? 
Ele (Roberto Jefferson) teve? Se não, quem comprou para ele?” 
Do jornalista Marcelo Lins: “Findo o factóide Jefferson, perguntas 
ainda sem respostas: Está mantida a ideia do governo, de não corrigir 
salário mínimo e aposentadorias pela inflação ? O presidente candi-
dato cometeu crime de prevaricação quando não denunciou o que viu 
como exploração sexual de meninas?”

ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA

Reeleito para o sexto man-
dato, o deputado estadual Eze-
quiel Ferreira (PSDB) exerce, 
desde 2015, a presidência da 
Casa Legislativa, o que significa 
dizer que o parlamentar já está 
no quinto biênio como presi-
dente. Pelos corredores, a infor-
mação é a de que Ezequiel só 
pode assumir como mandatário 
da Assembleia Legislativa por 
mais um biênio, que poderia ser 
2023/2024 ou 2025/2026. Mas, 
de acordo com fontes extraofi-
ciais, a ideia inicial do atual pre-
sidente seria a de apoiar a can-
didatura de outro deputado para 
a presidência da Casa neste pró-
ximo biênio e, após dois anos, 
retornar ao comando da ALRN. 

No entanto, ainda não foi 
descartada oficialmente a ideia 
de mais uma reeleição de Eze-
quiel Ferreira como presidente 
da maior Casa Legislativa do Es-
tado. Além dele, também estão 
sendo ventilados os nomes dos 
deputados George Soares, Kle-
ber Rodrigues e Adjuto Dias, 
que é novato na Casa, como os 
prováveis candidatos à eleição 
para a presidência. Pelo visto, a 
definição sobre o futuro gestor 
da Assembleia do RN parece 
que ainda vai demorar.

MENTIRA
Coube ao ministro potiguar das Comunicações Fábio Faria escol-
tar o presidente Jair Bolsonaro na entrevista do chefe sobre a ação 
criminosa de Roberto Jefferson, aliado de primeira hora do bolso-
narismo e da campanha governista – vide o papel do Padre Kel-
man. Na fala da dupla, para a surpresa de zero pessoas que acom-
panham a política nacional, conta-se uma mentira: “(Bolsonaro) 
Não tem nem foto com ele (Jefferson)”, dizem os dois. Óbvio que 
em questão de alguns minutos as redes foram tomadas de fotos 
recentes de Bolsonaro com Roberto Jefferson.

LÍDER
A deputada federal reeleita Natália Bonavides não está mais come-
morando somente o feito de ter sido a candidata à Câmara Federal 
mais votada nestas eleições no RN, inclusive, melhorando a sua 
marca da votação em 2018, conquistando quase 160 mil votos no 
pleito deste ano. Há poucos dias, ela descobriu que a sua votação 
aqui no Estado colocou-a no patamar de 9ª parlamentar mais vota-
da, proporcionalmente, em todo o país. Em entrevistas a emissoras 
de rádio, na última semana, a parlamentar ressaltou a surpresa e 
agradeceu aos eleitores potiguares.
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Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana (STTU) ainda não detalhou a aplicação da gratuidade 
no transporte público para o 2º turno. Pasta informa que segue com análises jurídicas e financeiras. 

GRATUIDADE EM NATAL 

Foto: Divulgação

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Coordenação da campanha do PT no RN vai manter agenda de eventos até o dia 30

Gratuidade vai valer para viagens de ônibus entre 29 de outubro e 31 de outubro

A Polícia Civil do Rio Grande 
do Norte abriu investigação do ti-
roteio que aconteceu na noite do 
domingo (23) em uma caminha-
da em Macaíba, na Grande Natal, 
em favor da candidatura de Lula 
(PT) à presidência da República.

O evento foi interrompido 
após o disparo de tiros próximo 
ao veículo onde estavam a go-
vernadora Fátima Bezerra (PT), 
o vice-governador eleito Walter 
Alves (MDB) e outras lideran-
ças da campanha do ex-presi-
dente no Rio Grande do Norte. 
Fátima e Walter foram retira-
dos às pressas do local onde 
a manifestação estava acon-
tecendo. Duas pessoas fo-
ram alvejadas, sendo que uma 
foi socorrida e a outra fugiu. 
Informações preliminares apon-
tam que os tiros foram dispara-
dos por um homem que trafegava 
em uma motocicleta nas proximi-
dades do evento.

Em nota, a coordenação da 
campanha do ex-presidente no 
RN informou que a governado-
ra e todos que a acompanhavam 

estão bem, e que ninguém da 
comitiva foi atingido pelos tiros 
disparados.

“A equipe de segurança da 
governadora agiu prontamen-
te para proteger os participan-
tes da atividade e, desde o mo-
mento do ocorrido, as polícias 
Civil e Militar estão fazendo 
diligências para apurar os fa-
tos”, informou a Coordenação. 
Com relação à segurança da go-
vernadora Fátima Bezerra du-
rante os próximos eventos da 
campanha, a Coordenação infor-
mou que “não há necessidade de 
reforço. A governadora vai seguir 
em contato com o eleitor e a mi-
litância nas ruas”. 

“Vamos seguir a programação, 
tendo os cuidados necessários. 
Infelizmente, os atos de violên-
cia não são isolados. Fazem parte 
de um padrão de atitude política 
por parte de quem não respeita a 
democracia e a Justiça. Querem 
implantar o território livre do 
vale tudo como forma de intimi-
dação”, disse o deputado federal 
eleito Fernando Mineiro (PT).

A emissão de passagens para os 
eleitores potiguares que vão se des-
locar aos municípios do Rio Gran-
de do Norte para votar no segun-
do turno das eleições 2022 começa 
nesta terça-feira (25). A retirada 
dos bilhetes será feita no terminal 
rodoviário de Natal, na Zona Oes-
te da cidade, e segue até o próximo 
dia 28 de outubro.

Para as cidade do interior do 
Rio Grande do Norte, a gratui-
dade valerá para as empresas Ex-
presso Cabral, Alves, Jardinense, 
Riograndense e Nordeste. Para 
conseguir o bilhete, o passageiro 
precisa ir até o box da Transpas-
se, mantido pela Federação das 
Empresas de Transporte de Pas-
sageiros do Nordeste (Fetronor). 
A gratuidade vai valer para via-
gens entre às 7h do sábado (29 
de outubro) e às 7h da segunda-
-feira (31 de outubro).

É preciso apresentar título de 
eleitor comprovando a necessi-
dade de deslocamento. “A partir 
de amanhã às 5 horas começam 
a ser distribuídas passagens para 
quem for votar lá na rodoviária 
de Natal, no guichê da Trans-
passe”, diz Eudo Laranjeiras. A 
medida de emissão de passagens 
gratuitas foi instituída através do 
decreto n° 32.109, por parte do 
Governo do Estado na  quar-
ta-feira (19). A regulamentação 
da medida será feita com novo 
decreto, que foi publicado nesta 
segunda-feira (24).  

No caso do sistema de trans-
porte metropolitano, os clientes 
poderão embarcar sem qualquer 
restrição. A gratuidade valerá 
para as empresas Trampolim da 
Vitória, Litorânea, Cidade das 
Dunas, Via Sul, Santa Maria e 
Guanabara.

Polícia Civil abre investigação após 
tiroteio em evento pró-Lula no RN 

Iniciada emissão de passagens gratuitas 
para o segundo turno das eleições gerais  

CAMINHADA PELAS RUAS DE MACAÍBA FOI ENCERRADA NA NOITE DO DOMINGO (23) APÓS DISPAROS DE ARMA DE FOGO

RETIRADA DOS BILHETES SERÁ FEITA NO TERMINAL RODOVIÁRIO DE NATAL E SEGUE ATÉ O PRÓXIMO DIA 28 DE OUTUBRO
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Auditores fiscais de todo o 
Brasil estarão em Natal entre os 
dias 23 e 25 de novembro para 
a 33ª edição do Congresso Na-
cional da Fenafim, entidade que 
representa auditores e fiscais de 
tributos municipais do País. Du-
rante o congresso, especialistas 
vão debater, entre outros temas, 
como os impostos podem ser 
instrumento de redução das desi-
gualdades sociais.

Serão três dias de evento no 
Hotel Praiamar, em Ponta Negra. 
Os que não conseguirem partici-
par presencialmente poderão se 
inscrever para ter acesso remoto 
à programação.

O congresso da Fenafim reu-
nirá renomados palestrantes do 
cenário nacional, atuando em pa-
lestras, sessão de debates, mesas 
redondas, workshops e diversos 
ciclos de atividades presenciais. 
Serão três dias de verdadeira 
imersão em assuntos ligados à 
área tributária, onde os partici-
pantes poderão desfrutar e com-
partilhar informações em todas 
as esferas do contexto nacional.

Além de auditores e fiscais 
de tributos, podem participar do 
evento: procuradores, controla-
dores, gestores municipais, secre-

tários de fazenda ou tributação, 
advogados, contadores, estudan-
tes e demais interessados.

O auditor Anchieta Xavier, 
coordenador do congresso, 
afirma que o evento será uma 
oportunidade para debater a 
atual política tributária do País. 
Ele aponta para a necessidade 
da discussão de uma reforma 
na qual a tributação passe a 
incidir mais sobre a renda e o 
patrimônio do que sobre o con-
sumo, como é atualmente. Para 
ele, o Brasil não tem uma car-
ga tributária alta, e sim tem um 
modelo injusto com a popula-
ção mais pobre.

“A carga tributária do Brasil 
não é alta. Ela é injusta. Quem 
ganha mais paga menos impos-
to do que quem ganha menos. 
No Brasil, por exemplo, não se 
paga imposto sobre lucros e di-
videndos. Já um trabalhador que 
ganha 6 salários mínimos paga 
27% de Imposto de Renda. Itens 
da alimentação são tributados 
igualmente para ricos e pobres. É 
injusto”, afirma.

Anchieta ressalta que, além 
de técnicos e especialistas, é ne-
cessário que a população indigna-
da com a cobrança de impostos 

Redução das desigualdades 
sociais por meio dos impostos
é tema central de congresso
EVENTO NACIONAL DA FENAFIM RECEBERÁ AUDITORES FISCAIS DE TODO O BRASIL EM NOVEMBRO

ASSÉDIO ELEITORAL 

A quantidade de denún-
cias sobre o assédio eleitoral 
subiu de maneira conside-
rável no segundo turno das 
eleições, passando de 45 de-
núncias no primeiro turno 
para mais de 430 e contando.  
Diversos relatos sobre a prá-
tica ilícita são observados 
por denúncias informais nas 
redes sociais e também for-
malizadas perante o Minis-
tério Público do Trabalho, 
sendo insinuações que vão 
de ameaças de demissão, 
diminuição das operações 
empresariais e até promes-
sa de benefícios financeiros. 
O Ministro Presidente do 
Tribunal Superior do Tra-
balho, Lelio Bentes Corrêa, 
afirmou que não há espaço 
para qualquer tipo de as-
sédio, inclusive o eleitoral. 
A interferência na liberda-
de individual democráti-
ca de cada cidadão atenta 
contra a lei eleitoral e fere 
de morte a Constituição 
e o regime democrático. 
Não podemos confundir o 
atual debate eleitoral com 
ações assediadoras ou até 
violentas, que caso empre-
endidas violam os funda-
mentos da República, dig-
nidade humana, liberdade 
política e de pensamento, 
os valores sociais do traba-
lho e até a livre iniciativa. 
O assédio eleitoral é con-
siderado conduta abusiva 
do empregador ou dos seus 
representantes, que uti-
lizam o poder de direção 
para pressionar ou subme-
ter o trabalhador a cons-
trangimento com objetivo 
de engajá-lo politicamente. 
O TST e Tribunais Regionais 
do Trabalho, estão julgando 
procedentes ações da maté-
ria citada quando evidencia-
da a interferência política e 
eleitoral de pensamento do 
trabalhador, em algumas 
situações chegando a atin-
gir a honra do trabalhador 
pela limitação da sua liber-
dade de escolha e posicio-
namento pelo empregador. 
Diante dos fatos, tal prá-
tica deve ser denunciada, 
por caracterizar agressão 
psicológica no trabalho.  
Qual a sua opinião sobre o 
tema? O debate democráti-
co necessita ser repensado 
dentro do ambiente de tra-
balho? Existe uma grande 
polêmica envolvida, pois 
o que está em jogo é a li-
berdade individual demo-
crática de cada cidadão.  
Acessem o Instagram @ccg-
dadvocacia e o nosso blog 
no site ccgd.adv.br/blog/

Foto: Divulgação

JAIR DAMASCENO
Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

participe do evento para discutir 
a questão. “Essas informações 
precisam chegar para a sociedade, 
daí a importância de um evento 
como esse. Precisamos dotar a 

sociedade de informação a res-
peito da realidade do que são os 
tributos no nosso país”, enfatiza. 
Confira os temas que serão deba-
tidos no congresso:

23/11/2022 – Quarta-feira 
Oficinas técnicas 
Oficina 1 – Avaliação de 
Imóveis para Fins Tributários 
– IPTU e ITBI 
Oficina 2 – Como usar 
O Sped na Fiscalização 
Municipal 
* Oficina 3 – PRÁTICAS E 
ATUALIDADES DO SIMPLES 
NACIONAL E DO SEFISC 
* Palestra magna: 
“O TRIBUTO COMO 
INSTRUMENTO DE 
REDUÇÃO DAS 
DESIGUALDADES SOCIAIS” 
 
24/11/2022 – quinta-feira 
* PAINEL 1 – Economia 
Digital e Tributação dos 
Novos Serviços Tecnológicos 
* PAINEL 2 – Tributação 
Patrimonial e Receitas 
Municipais: Oportunidade 
de Efetivação do Princípio da 
Capacidade Contributiva 
* PAINEL 3 – A Carreira do 

Fisco e Boas Práticas da 
Administração Tributária 
Municipal 
* PAINEL 4 – Temas Atuais 
do Iss na Visão dos Tribunais 
– STF e STJ 
Painel 5 – Fontes de Custeio 
da Previdência e a Economia 
dos Municípios 
PAINEL 6 – TRIBUTO, 
EDUCAÇÃO FISCAL e 
DESIGUALDADES SOCIAIS 
 
25/11/2022 – sexta-feira 
Palestra de Encerramento 
O Futuro da Autonomia 
Municipal no Federalismo 
Fiscal Brasileiro: entre 
Desenvolvimento, 
Sustentabilidade e a 
Redução das Desigualdades 
Sociais e Regionais 
Mais informações podem 
ser consultadas no site do 
congresso: 
congressofenafim.com.br

CONFIRA OS TEMAS QUE SERÃO DEBATIDOS

A 33ª edição do Congresso será realizada no Hotel Praiamar, em Ponta Negra, entre os dias 23 e 25 de novembro
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O leilão para definir o novo 
concessionário do Aeroporto 
Internacional Aluízio Alves, 
em São Gonçalo do Amarante, 
deve acontecer até o fim deste 
ano, segundo avaliação do Mi-
nistério da Infraestrutura. A 
previsão de investimentos no 
terminal aéreo foi estimada em 
R$ 308,9 milhões.

De acordo com a pasta, o 
processo de relicitação aguarda 
a aprovação por parte do Tribu-
nal de Contas da União (TCU). 
“O Ministério da Infraestrutura 
mantém a expectativa de a Cor-
te de Contas apreciar o proces-
so com o compromisso e a ce-
leridade de praxe”, informou o 
ministério. 

Após a análise do TCU, o 
processo será encaminhado à 
Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC) para aprovação e 
publicação do edital da relicita-
ção, que estabelecerá a data do 

Leilão do Aeroporto Aluízio Alves 
deve acontecer ainda este ano 
DEFINIÇÃO DO NOVO CONCESSIONÁRIO DO AEROPORTO INTERNACIONAL, SITUADO EM SÃO GONÇALO DO AMARANTE, 
DEVE ACONTECER ATÉ DEZEMBRO DESTE ANO; PREVISÃO DE INVESTIMENTOS FOI ESTIMADA EM R$ 308,9 MILHÕES

Terminal já recebeu 1,65 milhões de passageiros este ano

Foto:  Demis Roussos

VINHO DA SEMANA

LE LION DE LA FLEUR DE 
BOÜARD LALANDE DE 
POMEROL AOC 2018

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

VINHO, UM 
ESTILO DE VIDA
A percepção mais comum das 
pessoas é que comida e vinho são 
símbolos da “uma boa vida”, de 
conforto, luxo, sofisticação e gosto 
bastante refinado. Mas, cuidado, essa 
visão é um mero equívoco. Comida 
e vinho, geralmente, compõem, não 
o luxo, mas prazeres e experiências 
agradáveis e acessíveis. Pequenos e 
deliciosos prazeres da vida cotidiana 
são essenciais, porque preenchem 
nosso dia a dia com estímulos 
positivos que sustentam o sentido da 
vida de momento a momento, uma 
consumação de nossa imersão bem-
sucedida na realidade. A felicidade 
é alcançada nas pequenas coisas da 
vida. Comida e vinho, certamente, 
são prazeres acessíveis, e comer e 
beber bem pode transformar nossa 
experiência de vida. 

QUAL É A DIFERENÇA 
ENTRE VINHO SECO, 
MEIO SECO E DOCE?
A doçura do vinho é medida em 
gramas por litro (g/l). Quanto menor 
for o número de g/l de açúcar, menos 
doce um vinho será. Um g/l de 0 
significa que não restam açúcares 

residuais no vinho após a fermentação 
– ele está completamente seco. Um 
g/l de 25-30 ou mais significa que 
é muito doce e possivelmente com 
baixo teor alcoólico. O vinho seco 
é uma combinação perfeitamente 
equilibrada de açúcar e acidez que 
resulta em um sabor harmônico, 
pois na verdade, não há conotações 
negativas associadas à palavra “seco” 
quando se trata de vinho. Um vinho 
meio seco (ou demi-sec) é um vinho 
que contém um certo açúcar residual, 
mas não é doce o suficiente para ser 
chamado de vinho de sobremesa, 
ou doce. De acordo com o decreto 
nacional atualizado em 2014, o vinho 
é considerado seco se possui até 
quatro gramas de glicose por litro 
(4 g/l). Um vinho doce, por outro 
lado, deve possuir de vinte e cinco 
a oitenta gramas de glicose por litro 
(25 a 80 g/l).

GEWÜRZTRAMINER, 
UMA UVA BRANCA 
DE MUITOS AROMAS
O nome é complicado de falar – diz 
algo como “guevurstraminer” –, mas 
essa é uma das uvas brancas mais 
famosas da Alsácia e da Alemanha, 
produzindo vinhos bastante 

aromáticos e sendo usada ainda nos 
clássicos vinhos de colheita tardia. 
Assim como outras cepas brancas 
aromáticas, a, Gewürztraminer é 
uma variação clonal da Savagnin, 
mais especificamente, uma mutação 
da Savagnin Rose. O perfil de DNA 
revela que ela tem a mesma impressão 
digital genética, com exceção 
de algumas pequenas diferenças 
genéticas clonais, e que corresponde 
à mesma variedade. A primeira 
ocorrência do nome Gewürztraminer 
apareceu na Alemanha e a menção 
sugere que a mutação ocorreu na 
região do Rheingau. Enquanto 
Gewürz significa “especiaria” 
devido ao aroma distinto da uva 
que é muitas vezes referido como 
“especiado”, Traminer faria alusão 
a cidade Termeno sulla Strada del 
Vino que fica na região italiana do 
Trentino-Alto Ádige, fronteira com 
a Áustria que tem o nome Tramin 
an der Weinstrasse em alemão. 
Gewürztraminer tornou-se a variante 
mais plantada de Traminer (Savagnin 
Blanc). As uvas, durante a colheita, 
geralmente tomam tons rosados, que 
se traduz em vinhos dourados muito 
profundos, às vezes com um leve 
tom acobreado.

O vinho da semana é o Le Lion de La Fleur 
de Boüard AOC 2018 produzido pelo mítico 
Chateau La Fleur de Boüard, em Lalande Po-
merol - Bordeuax. Segundo vinho do produ-
tor, porém muito bem pontuado nesta safra, 
é resultado da constante busca do produtor 
e enólogo pela qualidade de seus vinhos. A 
propriedade pertence a Hubert de Boüard de 
Laforest, que possui várias propriedades em 
Bordeaux, sendo a mais conhecida o lendá-
rio Château Angélus que produz vi-
nhos Premier Grand Cru Classé A 
em Saint Emilion. Resultado de um 
corte de Merlot, Cabernet Franc e 
Cabernet Sauvignon, cada casta foi 
vinificada separadamente e assim 
mantiveram suas características, de-
pois o líquido envelheceu em carva-
lho por 12 a 33 meses. O resultado 
é um vinho bastante aromático, 
agradável, equilibrado e persistente. 
Um grande ícone. Importado pela 
Evino – R$ 299,90

leilão e os demais prazos e pro-
cedimentos associados, como 
recebimento de propostas dos 
proponentes, apresentação de 
recursos e verificação da habili-
tação do proponente vencedor.  
Somente após a conclusão des-
sas etapas será possível estabe-
lecer a data da homologação do 
resultado do leilão. 

Ainda este mês, a ANAC 
contratou a auditoria PwC para 
validar o cálculo de indenização 

dos investimentos feitos no aero-
porto pela atual concessionária, a 
Inframérica. Avaliação preliminar 
da agência reguladora, feita em se-
tembro passado, estimou o valor 
indenizatório em R$ 549 milhões.  
“Ressaltamos, contudo, que a 
equipe técnica do TCU tem 
acompanhado todo o trabalho 
realizado pela Agência, inclusive 
o cálculo da indenização, tendo 
sido devidamente informada so-
bre a decisão da Agência aprova-

da no dia 12 de setembro deste 
ano”, explicou a agência, em nota 
enviada ao NOVO notícias.

Em março de 2020, a In-
framérica anunciou a devolução 
do aeroporto ao alegar prejuí-
zos financeiros. Em seguida, a 
ANAC deflagrou o processo que 
vai definir um novo concessio-
nário ao terminal aéreo potiguar. 
Em setembro deste ano, a agên-
cia reguladora informou que a 
expectativa é que o leilão ocorra 
até o fim deste ano. Após o lei-
lão, a previsão de investimentos 
no aeroporto é na ordem de R$ 
308,9 milhões.

O cálculo de indenização do 
concessionário levou em conside-
ração a data base de 31 de dezem-
bro de 2021. Com isso, a audito-
ria PwC vai validar o valor final, 
cujo parecer será apreciado pela 
ANAC juntamente com recurso 
apresentado pela concessionária.

Procurada pelo NOVO notí-
cias, a concessionária Inframérica 
respondeu que não iria “comen-

tar sobre valores de indenização”.
A concessionária Inframérica 

reforçou, ainda, que vai manter 
a operação do aeroporto até a 
conclusão do processo de reli-
citação. “Que acreditamos que 
ocorrerá em breve”, informou a 
concessionária.

Já o Tribunal de Contas de 
União, que precisa apreciar a reli-
citação do aeroporto em plenário, 
informou, em nota, que o proces-
so segue sob relatoria do ministro 
Aroldo Cedraz. “Não há previsão 
de quando o processo será levado 
a julgamento”, comentou a asses-
soria de imprensa do TCU.

Em 2022, segundo dados 
da Inframérica, o aeroporto já 
registrou a movimentação de 
13.328 aeronaves — entre pou-
sos e decolagens. Ao todo, o 
terminal recebeu 1,65 milhão 
de passageiros entre janeiro e 
setembro. Ao se comparar com 
2021, com 1,248 milhão de pes-
soas, houve alta de 32% na mo-
vimentação de passageiros.
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Faltando poucos dias para o 
segundo turno das eleições pre-
sidenciais no Brasil, o número 
de denúncias de assédio eleito-
ral a funcionários por parte de 
patrões tem aumentado no Rio 
Grande do Norte. Atualmen-
te, 21 casos de intimidação por 
parte dos empregadores foram 
registrados em 19 empresas e 
estão sendo investigados pelo 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT-RN)

O que chama a atenção é o 
aumento da prática nos últimos 
dias. Em comparação com o dia 
14 de outubro, quando existiam 
quatro casos em análise no MPT, 
os registros aumentaram cinco 
vezes em uma semana. Em âmbi-
to regional, até a sexta-feira (21), 
o RN era o terceiro estado com 
o maior número de denúncias de 
assédio eleitoral. No Brasil, esse 
número já passa de 1.100 casos.

As denúncias envolvem 
mais de 2 mil trabalhadores, 
sendo registradas em sete cida-
des: Natal, Parnamirim, Equa-
dor, Ceará-Mirim, Martins, 
Pedro Velho e Serra do Mel. 

Denúncias de assédio eleitoral 
no trabalho explodem no RN
CASOS INVESTIGADOS PELO MINISTÉRIO PÚBLICO DO TRABALHO ENVOLVEM PELO MENOS 19 EMPRESAS E MAIS DE 2 MIL 
TRABALHADORES NO ESTADO; PUNIÇÕES PODEM SER APLICADAS ATRAVÉS DAS ESFERAS TRABALHISTA E CRIMINAL 

CÂMARA NOTÍCIAS

A Câmara Municipal de 
Natal homenageou entidades 
e voluntárias atuantes na 
prevenção e no apoio às 
mulheres vítimas de câncer, 
através de uma sessão 
solene proposta pela Frente 
Parlamentar da Mulher. A 
solenidade também marcou o 
encerramento das atividades 
da campanha Outubro 
Rosa. “A Câmara se vestiu 
de rosa para dar visibilidade 
a essa campanha de alerta, 
prevenção e conscientização 
ao câncer de mama. Essa 
celebração é para evidenciar 
as pessoas envolvidas com 
essa campanha e esse trabalho 
diário”, declarou a presidente 
da Frente, vereadora Júlia 
Arruda (PCdoB). 

O Outubro Rosa da 
Câmara teve em sua 

CÂMARA DE NATAL ENCERRA PROGRAMAÇÃO 
DO OUTUBRO ROSA COM SESSÃO SOLENE

PADROEIRA DE NATAL
Dentro da programação da 269ª festa da padroeira 

de Natal, Nossa Senhora da Apresentação, a Câmara 
Municipal recebeu a imagem peregrina da santa em uma 
missa que foi realizada no plenário da Casa, celebrada 
pelo padre José Daniel Nunes. Vereadores e servidores 
participaram da celebração. A programação da festa de 
Nossa Senhora da Apresentação ocorrerá de 11 a 21 de 
novembro, Dia da Padroeira.

PROJETO RECONHECE NATAL 
COMO CIDADE PET FRIENDLY

Em sessão ordinária, os vereadores de Natal 
aprovaram, em segunda discussão, o Projeto de 
Lei n° 691/2021, de autoria do vereador Robson 
Carvalho (União Brasil), que reconhece a 
capital potiguar como município turístico 
“Pet Friendly”. A proposta visa a promoção do 
turismo e valorização do bem-estar animal com 
incentivo da convivência entre seres humanos e 
animais nos locais públicos e privados, de acordo 
com as especificidades de cada um. A Prefeitura 
concederá o Selo “Natal Pet Friendly” para 
os estabelecimentos públicos e privados que 
propiciarem um ambiente favorável e receptivo 
à relação dos humanos com os animais.

Foto: Verônica Macedo

O procurador do Trabalho, 
Luis Fabiano Pereira, procura-
dor-chefe do MPT-RN, expli-
ca como a prática se configura. 
“São casos em que, principal-
mente empregadores, ou che-
fes e gerentes praticam alguma 
forma de coação ou constrangi-
mento para que os trabalhado-
res votem em um determinado 
candidato ou, por vezes, também 
que não votem, não compareçam 
para votação”, diz.

O representante ministe-
rial explica ainda que, apesar de 
o trabalhador ser tecnicamente 
subordinado, a sua liberdade de 
consciência deve ser preserva-
da, e a afronta a esse direito é 
entendida como uma “viola-
ção ao contrato de trabalho”. 
Além das consequências ao asse-
diador, a prática pode levar a con-
sequências na seara eleitoral.

“Cada empregador que prati-
car atos dessa forma, nós estamos 

instaurando inquéritos, e vamos 
fazer a apuração. Se ficarem com-
provados os fatos, a empresa pode 
ser penalizada com multa, indeni-
zação por dano à coletividade dos 
trabalhadores, e também nós enca-
minharemos as nossas apurações 
para a Justiça Eleitoral que vai pro-
cessar os crimes, porque existem 
crimes inclusive com possibilidade 
de reclusão de até quatro anos”, 
explica Luís Fabiano Pereira, pro-
curador-chefe do MPT-RN.

Fotos: Dayvissom Mello

RN é o terceiro estado do Nordeste em número de denúncias de assédio, segundo o MPT

As investigações estão sen-
do acompanhadas também 
pelo Ministério Público Eleito-
ral que, na última quinta-feira 
(20), recebeu ofício da Procu-
radoria-Geral Eleitoral (PGE) 
indicando a existência de casos 
de assédio eleitoral no MPT-
-RN, dado que, mesmo sendo 
uma matéria essencialmente 
trabalhista, existe a possibilida-
de de haver a configuração de 
crimes eleitorais.

As denúncias de assédio 
eleitoral podem ser feitas di-
retamente no site oficial do 
Ministério Público Trabalho, 
acessando www.mpt.mp.br, cli-
cando na opção “Denuncie”, 
na página inicial. A denúncia 
pode ser feita de forma anôni-
ma e por terceiros, não haven-
do necessidade do denunciante 
ser a própria vítima.

PROCURADORIA-GERAL 
ELEITORAL QUER 
ATENÇÃO DO MPE 

COMO DENUNCIAR

programação o mutirão de 
mamografias, em parceria 
com o Grupo Reviver, além 
de apresentações culturais e 
serviços de beleza oferecidos 
pelos mandatos das vereadoras 
da Frente Parlamentar da 
Mulher. “Também seguimos até 
o fim do mês com a campanha de 

arrecadação de lenços. É um gesto 
simbólico, mas de encorajamento 
e embelezamento para aumentar o 
apoio a essas mulheres”, explicou a 
vereadora Nina Souza (PDT). As 
doações podem ser feitas na sede 
do Poder Legislativo Municipal, na 
Rua Jundiaí, 546, Tirol, de segunda 
a sexta, entre 08h30 e 17h.
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Itens como bandeiras e camisetas são os mais procurados no comércio potiguar

CEO e fundador do Fórum Negócios, Jean Valério

Às vésperas da Copa do Mun-
do, que acontece em novembro 
deste ano no Qatar, a venda de 
artigos de decoração do Brasil ain-
da está morna em Natal. É o que 
apontam os vendedores do Ale-
crim, maior centro comercial da 
capital potiguar.  

Marcos Antônio, mais conheci-
do como Tonho, trabalha em uma 
loja de importados que está ven-
dendo produtos do Brasil para a 
Copa. De acordo com ele, os itens 
que mais têm saído por enquan-
to são camisas e bandeiras. Mas o 
motivo não é a copa, e sim as elei-
ções. A expectativa é que as corne-
tas, chapéus, faixas, bonés e demais 
acessórios sejam mais procurados 
em novembro, quando a eleição ti-
ver acabado e a atenção das pessoas 
se voltar para a competição.  

“O povo está misturando mui-
to as coisas do Brasil com a polí-
tica. Então muita gente diz que só 
vai comprar em novembro mes-
mo, depois que passar a eleição”, 
relatou o vendedor.  

Alex Silva é locutor em uma 
loja de acessórios e maquiagens 
que também está vendendo arti-

gos para a Copa. De acordo com 
ele, o estabelecimento começou a 
expor e vender os produtos logo 
após o São João, em julho.

“Começamos a vender cedo já 
na expectativa da eleição e da Copa, 
já que vai acontecer tudo pratica-
mente ao mesmo tempo”, contou.   
Nessa loja, o que mais tem saído 
são bandeiras, bandeirinhas para 
carro e capa para capô de carro; 
tudo para as Eleições. 

A expectativa do estabeleci-
mento também é de que os demais 
itens, como tiaras, brincos, balões, 
entre outros, comecem a sair mais 
assim que passar o segundo turno, 
no final de outubro.  

“Eu quero comprar a camisa 
azul da Seleção, mas só depois que 
passar as Eleições”, disse a con-
tadora Diana Sofia, justificando 
não querer que confundam o uso 
da camisa do Brasil com apoio a 
qualquer ideologia política. “A 
bandeira se tornou, inadequada-
mente, a representação de ideais 
e princípios que não concordo. 
E talvez após as eleições, com a 
Copa, a gente consiga ressignificar 
isso”, continuou. 

Samer Agi, Tiago Brunet, 
Diego Ribas (Flamengo), Natuza 
Nery (Globonews), Kaká Diniz, 
Rosely Boschini, Ellaine Ouvires, 
Breno Perrucho são apenas al-
guns nomes entre os mais de 40 
best-sellers de negócios que vão se 
apresentar na 7ª edição do Fórum 
Negócios. O evento será realizado 
entre os dias 30 de novembro e 2 
de dezembro, de quarta à sexta-
-feira, no Centro de Convenções 
de Natal. Os interessados ainda 
podem garantir ingressos pro-
mocionais do terceiro lote no site 
www.forumnegocios.com.br.

O ‘Rock in Rio do Empre-
endedorismo’, como ficou co-
nhecido, cresceu e ganhou mais 
conforto e segurança com a reali-
zação no Centro de Convenções. 
A 7ª edição vai contar com estan-
des de patrocinadores, feira de 
exposição em um amplo espaço 
com tudo sobre franquias, edu-

cação corporativa, investimen-
tos, oportunidades de negócios 
e muito mais, além de uma imer-
são para acelerar e desenvolver 
negócios, a partir de sete pilares: 
marketing, gestão, dinheiro, inte-
ligência emocional, vendas, posi-
cionamento e neteworking.  

De acordo com o jornalista 
Jean Valério, CEO e fundador 
do Fórum Negócios, a edição 
deste ano tem como propósito 
não apenas acelerar negócios, 
mas a vida pessoal de cada um. 
“Em todos esses anos nos es-
forçamos muito para entregar a 
melhor experiência. E, agora, es-
tamos prontos para dar o sétimo 
passo. O Fórum Negócios cres-
ceu, está maior e pronto para en-
tregar mais conhecimento, mais 
networking... É hora de acelerar 
o seu negócio, acelerar o seu re-
sultado, acelerar a sua vida”, des-
taca Jean, convidando.

Maior evento de ne-
gócios das regiões Norte 
e Nordeste do Brasil, o 
‘Rock in Rio do Empre-
endedorismo’ chega à sé-
tima edição este ano com 
o propósito de acelerar os 
resultados do seu negócio 
e estimular o networking. 
O Fórum Negócios é uma 
imersão para quem quer 
acelerar os seus resultados 
na vida pessoal e profis-
sional, independente do 
tamanho do empreendi-
mento ou posicionamento 
no mercado.

Potiguar espera fim da eleições para 
entrar em clima de Copa do Mundo

Evento em Natal reúne os maiores best-
sellers de negócios da América Latina 

VENDA DO ‘KIT TORCEDOR’ AINDA ESTÁ FRACA EM NATAL; EXPECTATIVA DO COMÉRCIO É QUE AUMENTE EM NOVEMBRO 

COM O PROPÓSITO DE ACELERAR RESULTADOS E ESTIMULAR NETWORKING, 7ª EDIÇÃO DO FÓRUM NEGÓCIOS REUNIRÁ
OS MELHORES MENTORES DO BRASIL; DE 30 DE NOVEMBRO A 2 DE DEZEMBRO, NO CENTRO DE CONVENÇÕES DE NATAL

A Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) espera um cres-
cimento de 7,9% no faturamen-
to do varejo em relação a 2014, 
ano em que o Brasil foi sede do 
evento. Já a Associação Brasileira 
do Varejo (ABV) acredita em um 
aumento de até 12% nas vendas 
neste período. Analistas também 
preveem o crescimento de vendas 
de segmentos específicos, como 

eletrônicos, uma vez que histori-
camente o brasileiro investe em 
TVs novas para assistir à Copa.  
“O cenário de contratações para 
varejo e logística é muito positivo, 
neste último trimestre”, afirma 
Gabriela Mative, diretora de Re-
cursos Humanos da Luandre.

“Muitos seguem comprando 
online, mas o comportamento de 
consumo é híbrido e, sem dúvida, 
o comércio em shoppings e lojas 

de rua se fortaleceu nos últimos 
meses, portanto temos vagas di-
versas, em todo o país”, completa.

A diretora de RH da Luandre 
chama a atenção para a oportu-
nidade que representam as vagas 
temporárias, relacionadas a essa 
sazonalidade, uma vez que a Lei 
13.429/17 ampliou o contrato in-
dividual do Trabalho Temporário 
para até 180 dias, com possível 
prorrogação para mais 90 dias.

Aumento das vendas de produtos eletrônicos 

GERAL
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Simone Silva

Foto: Jussier Moura Foto: Reprodução/Instagram Foto: Reprodução/Instagram
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Enrico Fontes, Leonardo Martins e Rodrigo Freire com 
a musa Joelma nos bastidores da turnê “Isso É Calyp-
so” em Natal

Edu Moreno, 
do @nataldicas

Arthur Alves, criador do
@indo.comer

Guga Azevedo, criador
do @boracomguga

Maravilhosos no Festival Nordestesse no 
Rio de Janeiro, Rener Oliveira e Daniela Falcão

ARENA EXPERIENCE
Faltando menos de 30 dias para o primeiro jogo do Brasil na 
Copa do Mundo do Catar, finalmente será lançado o Arena 
Experience 2022. Com assinatura da Clap Entretenimento, Oxent 
Entretenimento e Viva Promoções, o evento terá transmissão 
dos jogos, shows nacionais, formato exclusivo e muito mais. O 
lançamento acontece nesta quarta-feira (26) a partir do meio-dia no 
Cinépolis Natal Shopping. Entre as apostas de atrações estão João 
Gomes, Tarcísio do Acordeon, Nattan e outros. Vamos aguardar! 

É O BICHO
Na última semana, o cantor Ricardo Chaves esteve na Cidade do 
Sol para tratar assuntos referentes ao domingo do Bloco Bicho no 
Carnatal. O artista se reuniu na Arena das Dunas com Felinto Filho, 
Roberta Duarte, Ricardo Bezerra, Duda Freire, Antonio Torres e 
Alexandre Mulatinho. O encontro foi definido como “estratégias para 
o encerramento do domingo de Carnatal 2022 no Corredor da Folia” 
e a gente adianta, isso significa que Ricardo Chaves dará, pelo menos, 
três voltas no circuito. E dependendo de como acontecer no dia, não 
se surpreenda se o Rei do Bicho der quatro voltas com seus foliões. 

PLIM-PLIM
Novidade pintando na telinha da Globo, ou melhor, da InterTV RN. 
O Bom Dia RN ganhará nova apresentadora a partir da próxima 
segunda-feira (31). A nova titular do jornalístico será Anne Marjorie. O 
jornalista Ayrton Freire que estava à frente do jornal nos últimos meses 
entrará de férias e, ao retornar, voltará a dedicar-se às reportagens.  

WWW
Em comemoração aos 30 anos de transmissão do programa “DE 
OLHO NA FOLIA”, a Band lança essa semana o concurso “Garota 
iBand - a nova web girl do De Olho na Folia”. A ganhadora irá 
interagir com o público através do whatsapp do programa, divulgará 
lançamentos e resultados de sorteios de abadás e comandará toda 
a temporada do programa até o último dia de transmissão ao lado 
de Juliana Celli e Luis Eduardo. As inscrições começam amanhã 
e seguem até o dia 31 de outubro no portal ibandrn.com.br 

SAI DO CHÃO
O tema da Micareta Salvador deste ano, de 4 a 6 de novembro, será 
“Axé e Carnaval”. Durante os três dias de programação, no Wet’n 
Wild, os abadás da festa trarão símbolos que remetem à folia, aos 
blocos e a artistas de destaque. Ao longo dos dias de festa, será 
montada também uma exposição com diversos abadás, marcas e 
mascotes icônicos, assinados por Pedrinho da Rocha.

O melhor custo-benefício, a 
melhor vista ou o melhor sabor... 
tudo o que se procura na atualida-
de, em diferentes áreas, é possível 
encontrar com facilidade graças 
ao trabalho dos influencers digi-
tais. No Rio Grande do Norte, 
guias gastronômicos, turísticos e 
de lazer vêm ganhando cada vez 
mais destaque nas redes sociais.  

Arthur Alves é dono de dois 
desses perfis, o @indo.comer e 
o @indo.viajar no Instagram. 
Juntas, as páginas somam mais 
de 180 mil seguidores. Uma his-
tória de seis anos, que vem cres-
cendo a cada dia.  

“Desde pequeno sempre 
fui muito bom de boca/garfo, e 
sempre me interessei em conhe-
cer novos sabores e procurar no-
vas experiências gastronômicas. 
Sempre que ia nos restaurantes 
postava nas redes sociais, aí os 
amigos começaram a me incen-
tivar a criar um perfil com dicas 
gastronômicas da cidade. E assim 
surgiu o Indo Comer, no meio de 
2016. O Indo Viajar surgiu de-
pois, no meio de 2018, com uma 
viagem que fiz pra Foz do Igua-
çu. Sempre tive vontade de criar 
esse perfil pra deixar minhas via-
gens registradas”, contou Arthur.  

Ele lembrou ainda que no 
início não teve lucro com as di-
vulgações. Pelo contrário. “Por 
um bom tempo foi algo que in-
vesti muito. Pagava para divulgar 
os outros. Aí depois de alguns 
meses começaram a surgir as 
permutas (troca de divulgação 
por comida). Acho que no pri-
meiro ano já comecei a ter um 
retorno financeiro, mas ainda 
muito pequeno, mais pra pagar 
os custos de transporte”, disse.  

Atualmente, todas as divul-

gações nos perfis de Arthur são 
pagas, e até grandes marcas já vi-
raram parceiras. “Fui aprendendo 
mais, estudando, fazendo cursos 
e tornando o trabalho algo mais 
profissional. E assim comecei a 
ter um foco maior nos perfis, que 
viraram empresas. Hoje é minha 
principal fonte de renda”, contou 
o influenciador. 

Outro perfil que também se 
destaca no RN, com 182 mil se-
guidores no Instagram, é o @
nataldicas, criado por Edu Mo-
reno em 2016. “Inicialmente era 
só um hobby, pois sempre amei 
fotografia e textos, tanto que sou 
formado em Letras pela UFRN. 
Então juntei as duas coisas e 
comecei a compartilhar minha 
rotina turística e gastronômica 
e a comunidade foi crescendo”, 
contou o dono do perfil. 

Edu é servidor público e em-
preendedor, mas boa parte da sua 
renda mensal atualmente vem 
do Instagram. “No começo não 
dava dinheiro, mas hoje meu per-
fil é profissional e 100% moneti-
zado. Por trás do que o público 
vê, existe muito trabalho e inves-
timento”, disse. 

Depois de anos produzindo 
tudo sozinho, Edu conseguiu 
montar uma equipe para aju-
dá-lo na produção do conteú-
do. “Tenho uma equipe que me 
acompanha há dois anos. O Jus-
sier, que é fotógrafo, motorista 
e videomaker; e a Gil, que é da 
assessoria, produção e fechamen-
to de parcerias. Toda a criação é 
minha, eles só executam o que 
vem na minha cabeça”, explicou 
o influenciador. 

O conteúdo é diário, e segun-
do Edu, exige muito da equipe. 
“O Instagram exige muito do 

criador de conteúdo. Hoje ele 
precisa postar stories todos os 
dias, criar reels, por que a plata-
forma está cada vez mais exigin-
do vídeos curtos. Além das visitas 
físicas que fazemos. Trabalhamos 
todos os dias”, contou.  

Um perfil mais recente que 
também vem ganhando relevân-
cia no estado é o @boracomgu-
ga. Criada em 2020, a página já 
possui quase 40 mil seguidores 
no Instagram. “Criar o guia gas-
trônomico foi algo que aconte-
ceu. Sempre gostei de foto e ví-
deo, e sempre postava comidas 
em meu perfil pessoal. Aí aca-
bou que se tornou algo para a 
vida”, contou o criador da con-
ta, Guga Azevedo. 

Ele explicou que enfrentou 
um desafio ainda maior que os 
outros influenciadores no início: 
crescer em meio à pandemia. 
“Comecei em janeiro de 2020, 
aí logo depois veio a pandemia e 
foi um desafio enorme crescer o 
perfil só com delivery. Tava tudo 
fechado”, lembrou.  

Mas o desafio não foi maior 
do que o desejo de Guga de con-
tinuar com o perfil. Ele persistiu e 
atualmente já consegue se manter 
com o dinheiro que ganha com 
divulgações. “Hoje eu tenho tra-
balhos constantes, praticamente 
todos os dias. Tenho fechado 
trabalhos com grandes marcas e 
já consigo viver dessa atividade, 
contou.  

“Vejo que muitos entram 
nesse ramo só para tentar ga-
nhar uma grana ou conseguir 
permutas e desistem logo, por-
que o propósito não poder ser 
esse. Tem que ter paixão pelo 
que se mostra”, finalizou Edu, 
do Natal Dicas.

Influenciadores 
em evidência  
COM DICAS DE GASTRONOMIA, VIAGENS E PASSEIOS, POTIGUARES
GANHAM DESTAQUE NAS REDES SOCIAIS E MULTIPLICAM SEGUIDORES 
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

SOBRANDO DEMAIS
Meus caros, o returno da Segundona do Campeonato 
Potiguar foi marcado pela goleada do Alecrim pra cima do 
Parnamirim por incríveis 8 a 0. Apesar da derrota no meio 
da semana passada, eu ainda digo que somente um enorme 
desastre tira esse título do Verdão. Apesar de times como 
Club Laguna e Mossoró, que estão mais próximos de brigar 
na classificação, a verdade é que o Alecrim está sobrando. 

A MISSÃO SERÁ DO PRESIDENTE
Enquanto alguns nomes seguem renovando com o alvinegro 
– como foi o caso de Felipinho, Daniel Vançan, Erick Varão e 
Wellington Reis – a torcida fica na expectativa de saber quais as caras 
novas que poderão pintar por lá. Além disso, fica a dúvida se Alan 
Dias e Wallyson seguirão no elenco. Em entrevista à 96FM na última 
sexta-feira, Gustavo Cartaxo falou que, no caso Wallyson, a situação 
é complicada e que o presidente do clube, Bira Marques, é quem 
tomará a frente da negociação. Bom, parece que esta novela terá 
alguns capítulos até a reapresentação do time no dia 14 de novembro.

PEÇAS MANTIDAS, PEÇAS NOVAS...
O América anunciou, na última sexta-feira (21), a permanência 
do lateral-esquerdo Rafael Carioca. O jogador se junta a outros 
treze jogadores do elenco campeão da Série D que seguem 
para a temporada de 2023. Além disso, novos nomes já surgem 
para o elenco. Segundo o repórter Mallyk Nagib, o alvirrubro 
vem negociando com o lateral Luiz Paulo e o atacante Leilson. 
Segundo o próprio repórter, um dos atletas está com a situação 
bem avançada e que “só vai acelerar quando Moura chegar de 
viagem (está em Recife)”. A única coisa que nos resta é aguardar 
para saber se, nesta semana, teremos mais novidades.

LAMPIONS LEAGUE
Na última sexta (21), os representantes das 12 equipes já confirmadas 
na fase de grupos, juntamente com a Liga do Nordeste e a CBF, 
estiveram reunidos para debater sobre a edição de 2023. O que se 
sabe, até então, é que a fórmula de disputa estaria encaminhada 
e que os jogos da fase preliminar – contando com 16 times – 
teriam duas fases eliminatórias com partidas somente de ida e na 
casa do melhor time ranqueado. Uma nova reunião está marcada 
para amanhã, dia 25, onde a Liga e os clubes participantes devem 
pressionar a Confederação para a definição do regulamento.

PONTA PÉ INICIAL
Dia 04 de Janeiro de 2023. Esta será a data de início do 
Campeonato Potiguar 2023. Ao menos foi a data estabelecida 
pelos clubes e FNF em reunião realizada na última quarta-feira 
(19), talvez o ponto principal desta primeira reunião, já que era 
uma preocupação dos dirigentes visto pelo calendário estabelecido 
pela CBF e por clubes como ABC, América e Globo que vão 
disputar outras competições. A próxima reunião deverá acontecer 
na próxima semana, dia 03, para definir outros pontos além do 
regulamento do campeonato.

É SÁBADO!
Com apenas três equipes, o Campeonato Potiguar de Futebol 
Feminino começará no próximo sábado – já que domingo 
teremos eleições – e vai até o dia 04 de dezembro. No sistema 
de pontos corridos, com jogos de ida e volta sendo realizados 
todos no Juvenal Lamartine, Monte Líbano, Parnamirim e União 
jogarão sempre às oito e meia da manhã. Importante lembrar que 
o vencedor será o representante do RN no Brasileirão A3.

NÃO DEU!
Encerrando a Coluna de hoje para falar que, infelizmente, o Brasil 
deu adeus à Copa do Mundo de Futebol Feminino Sub17. As 
meninas foram superadas pela Seleção da Alemanha pelo placar 
de 2x0. Apesar da eliminação, a seleção Brasileira iguala sua melhor 
campanha na história da competição onde também chegou até as 
quartas-de-final nas edições de 2010 e 2012.

Carla Dickson não conseguiu se reeleger

Falas da deputada Carla Dickson (União Brasil) foram registradas no domingo (23)

Foto: Reprodução/Redes Sociais

O Ministério Público do 
Trabalho (MPT) e o Ministério 
Público Eleitoral (MPE) inicia-
ram investigação após falas da 
médica e deputada federal Carla 
Dickson (União Brasil) no even-
to “Médicos pelo Brasil em prol 
de Bolsonaro”, que aconteceu 
no domingo (23) na Associação 
Médica do Rio Grande do Nor-
te (AMRN), em Natal.

Os órgãos de fiscalização in-
formaram que os procedimentos 
foram abertos na manhã desta se-
gunda-feira (24). No caso do MP 
Eleitoral, como se trata de cam-
panha presidencial, será encami-
nhado para a Procuradoria-Geral 
Eleitoral, em Brasília.

Durante o encontro, Carla 
orientou os colegas de profis-
são a pedirem votos, entrega-
rem santinhos e escreverem 22 
em receitas médicas para con-
vencer pacientes a votarem em 
Bolsonaro no segundo turno. 
“Tem nada não se perder aque-
le paciente. Mas é por uma boa 
causa. Entrega o santinho do 22, 
bota ‘22, abraços’ pra ele na re-
ceita, faz alguma coisa mas nós 
precisamos furar a nossa bolha. 
Porque aqui eu estou diante de 
pessoas sábias que vão continuar 
construindo o nosso Brasil”, dis-
se a deputada federal. 

A fala foi filmada e o ví-
deo foi divulgado nas re-

des sociais pela vereadora de 
Natal, Brisa Bracchi (PT).  
Procurada pelo Novo, a depu-
tada Carla Dickson informou 
que não vai se pronunciar sobre 
o assunto.

A AMRN informou que o 
encontro não foi organizado pela 
entidade. A assessoria de impren-
sa informou que o espaço foi lo-
cado para o ato.

Entre os presentes no even-
to, estiveram lideranças políticas 
destacadas na atuação bolsona-
rista, como o senador eleito Ro-
gério Marinho (PL), o prefeito 
de Natal Álvaro Dias (PSDB) e o 
ex-candidato a governador Fábio 
Dantas (SDD).

A atual deputada federal 
Carla Dickson tentou a reelei-
ção no pleito eleitoral deste ano, 
mas ficou de fora da bancada 
do Rio Grande do Norte na 
Câmara Federal, que terá uma 

renovação de 50% em 2023. 
A paraense é casada com o 
também médico e deputa-
do estadual Albert Dickson 
(PSDB). Ele também tentou 
reeleição em 2022 mas, assim 

como a esposa, não entrou para 
a lista dos deputados eleitos. 
Ambos são defensores “da fa-
mília, da vida e do Evangelho” 
e trabalham pela reeleição do 
presidente Jair Bolsonaro (PL).

MPT e MPE abrem 
investigação após 
falas de Carla Dickson 
DEPUTADA E MÉDICA ORIENTOU COLEGAS DE PROFISSÃO A ENTREGAR 
SANTINHOS AOS PACIENTES E A ESCREVER “22 ABRAÇOS” NAS RECEITAS
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